

La fuerza contraria...

Viene de la Pág. DOS
venientes de las filas de aquellos que antes no sentían el menor interés por la política.

EN LAS FABRICAS Y EN LOS SINDICATOS

Las células inundan con material de propaganda antifascista. Periódicos revolucionarios (hojitas escritas a mano o a máquina) se pegan en las paredes, en los retretes, en las máquinas, en las casas de los obreros. Enorme cantidad de jóvenes ha sido enviada y torturada en los campos de concentración por haber sido sorprendidos pintando con pinturas indelebles las paredes y las tapias de los barrios obreros con figuras y consignas antihitleristas.

Los revolucionarios son obligados como todos los obreros a ingresar en los sindicatos fascistas. Ahí operan en otra forma. Exigen el cumplimiento del programa demagógico de Hitler; mejoras de salarios, menos horas de trabajo, remoción de directores impopulares. Así las masas van viendo con intensidad creciente las cosas en su verdadera posición. El fascismo se niega a hacer concesiones obreras. Hitler entra en conflicto con gran número de sus propias organizaciones sindicales. Se ve obligado a disolverlas por tener "tinte marxista" y así entra la desorganización en la propia estructura económica fascista.

EL HEROISMO ROJO

El 7 de noviembre de 1933, aniversario de la Revolución rusa, la policía descubrió en un lugar llamado R... que una bandera roja ondeaba en la chimenea de una fábrica roja. Fueron movilizados los asesinos de la GESTAPO. Llegaron a dicho lugar, arrestaron a todos los hombres del barrio obrero y los golpearon hasta dejarlos ensangrentados e inconscientes en el suelo. Las mujeres que fueron obligadas a presenciar esto, lavaron las heridas de los caídos. Estos fueron llevados presos. Sólo quedaron mujeres y niños. Al día siguiente volvieron los camisas negras y los de la policía secreta. Nuevamente ondeaba en la chimenea una bandera roja. El jefe de la compañía ordenó a un chico que se trepara y trajera la bandera. La compañía aprestó sus fusiles y ametralladoras; las mujeres y niños fueron obligados a arrodillarse y cantar himnos nazis. El muchacho descendió con la bandera. No era roja sino rojiza. Tampoco era bandera. Era una de las toallas con que las mujeres habían secado las heridas de sus hombres el día anterior...

LA PRENSA ILEGAL

El alemán revolucionario de hoy es ante todo, un artista técnico, un genio conspirador y frecuentemente un mago. La sede de su redacción es cualquier cuartito que con frecuencia debe cambiar diariamente y hasta varias veces por jornada. Entra y sale de él con peligro de su vida o si no en él. Su prensa es rara vez vive, come, duerme confinado una verdadera máquina de imprimir, es generalmente un mimeógrafo, una máquina de escribir muy a menudo un simple portacante sobre el que se aplica un trozo de linóleo grabado. Valiéndose de estos ardidés se publican 300.000 ejemplares de la edición semanal del periódico comunista "ROTE FAHNE". Esta edición es luego reproducida a través de toda Alemania por pequeños grupos locales compuestos de cinco hasta treinta hombres. A menudo se sacan del periódico copias fotográficas fáciles de esconder y de leer con lente. La policía secreta ejerce una vigilancia incesante, representa tremendas. Es necesari-

rio burlarla y evitar que la organización se descubra. Así los jóvenes de poca edad reciben orden de un desconocido de repartir esta literatura en cajas de fósforos o escondida en paquetes de cigarrillos. Ellos lo hacen gustosos, puesto que saben muy bien la razón. Una gran parte de la literatura se disfrazó; se imprimen folletos sobre turismo, sobre comentarios cinematográficos; sobre arte y ciencia; se empiezan a leer y de pronto se encuentra uno que se trata de un panfleto revolucionario intercalado con asuntos sin importancia.

No se puede matar la prensa del pueblo. En un país donde sólo se permite leer, escribir y pensar en nacional-socialista, los volantes clandestinos son arrancados de las manos con avidez. Esta prensa es un poder creciente.

SE COMBATE AL SECTARISMO

¿Que quieren los comunistas ahora? ¿Cuál es su programa para el futuro de Alemania? Sobre todo, NO quieren anarquía. Lo que este partido está planeando en realidad es una nueva y vasta reconstrucción de Alemania por medio del sistema socialista de planeación económica y de libertades políticas, en un todo de acuerdo con la U. R. S. S. y con los países antifascistas y demócratas. Este es el verdadero programa de este movimiento, por cuya realización ha de luchar con la misma energía férrea, con la misma concentración y la misma voluntad dinámica con que luchó antes su antitesis, el hitlerismo. Pues a la larga, Alemania sólo tiene estos dos polos: THYSEN-HITLER o el PROLETARIADO SOCIALISTA.

Pero sería el más grande de los errores históricos y la mayor de las miopías suponer que los comunistas, en su marcha hacia esa meta, seguirán una política meramente sectaria. Nada más lejos de sus mentes que eso. Quien coopere con todos los que se adaptan a sus ideales y a su línea, alemanes o extranjeros, judíos o arios, obreros o intelectuales, hombres o mujeres, jóvenes o viejos. Esto es lo que ellos llaman con acierto "Política de FRENTE UNICO", como repetición de la acertada táctica de Vladimiro Ilitch. Porque el gran Lenin no se limitó meramente a los proletarios con conciencia de clase; dió gran importancia a los campesinos y trató por todos los medios de conquistar a los intelectuales. Los comunistas saben hoy que sólo esta política puede evitar el triunfo mundial de la reacción, el esclavizamiento de la clase obrera, el ataque contra la patria del socialismo y el aniquilamiento de la cultura. Por esta razón no rechazan a nadie, se unen a todos los que con espíritu de lucha deseen cooperar en la gran tarea. Esto es lo opuesto a la política sectaria, y en esto reside el porvenir de los comunistas de Alemania y de todo el mundo.

Bonos devueltos al Srío. de finanzas del Partido

1 quinto del bono 251, de J. D. Morales; 1 quinto del bono 51, de Manuel Solís; 1 quinto del 544, y 1 del 604 de E. Marengo; 1 quinto del 161, de Cupertino Sequeira; y 15 244 y quinto del 245 de Martín Hidalgo; 1 quinto del 485 de Juan B. Quesada de Guadalupe; 1 quinto del 051, y 1 del 228 de Juana de Naranjo; 1 del 230 de Juan Peralta de Cartago; 1 del 582 y 1 del 533 de Guillermo Loaiza; 1 quinto del 527 de Emilio Moscoa; 1 quinto del 477 de Oscar Garbazo. A todos las gracias.

La desmembración de...

Viene de la Pág. PRIMERA
ferencias de Munich. Se ha encontrado la salida que impida el ridículo Hitlerista ante el mundo o una guerra desfavorable para Alemania. Los múltiples intereses capitalistas que oscurecen el juego, se han puesto de acuerdo. En el fondo todos quieren su propia conservación, temen la transformación social y por esa pactan a expensas y detrás de Checoslovaquia y, sobre todo, deja de lado a la U R S S. No importa, como dijimos la vez anterior, aplazar las cosas para mañana.

Para ediciones posteriores nos reservamos el derecho de hacer un análisis detallado de los resultados del pacto de Munich. Por hoy nos limitamos a llamar a atención sobre algunos hechos:

a) Rusia, único país que ha guardado esta vez—y en otras anteriores—una actitud de respeto a los compromisos internacionales y de firmeza frente a la agresión ha sido excluida de los conciliábulos de Munich.

b) Nada bueno puede salir de la colaboración del representante de los llores amigos de Berlín con Hitler y Mussolini. Daladier, con su vacilación ante esta trilogía y su miedo al socialismo, no ha podido ser el hombre de las resoluciones.

c) Prueba de ello es que uno de los resultados del convenio será la debilitación irreparable de las alianzas democrático-burguesas de la Europa Central y de la Pequeña Entente. Francia ha minado su propia base.

d) Checoslovaquia ha quedado debilitada. La región montañosa de la frontera rica en carbón y hierro con sus formidables defensas naturales y artificiales, estará muy pronto bajo el control o la influencia nazi. En esta forma será absorbida con mayores facilidades en un futuro cercano. Además, la desmembración no es sólo por el oeste; según el convenio de Munich, Hungría y Polonia tendrán derecho a un arreglo similar para sus minorías del sur y del norte respectivamente a lo más tardar dentro de tres meses. Recuérdese que estos países sufrían gobiernos semi-fascistas y están por consiguiente bajo la influencia política nazi. En resumen, que las tenazas pardas, con el asentimiento franco-inglés, se han cerrado un poco más sobre los checos. Naturalmente, no se detendrán ahí. Tal es el secreto de la cofabulación de Munich.

En síntesis: este pacto en lugar de ser un aporte, es un retroceso en la causa pacifista. Ha permitido a Hitler salir airoso de un trance bélico en el que llevaba las de perder. Checoslovaquia, y con ella la democracia burguesa, ha quedado mutilada. En tales condiciones ¿quién garantizará que el fascismo alemán, desconocedor repetidas veces de sus compromisos internacionales, cumplirá su promesa de "respetar" a los checos? Recuérdese que las fuerzas que mueven a Hitler no están aún satisfechas, ni lo estarán nunca. Así, pues, ¿valdrá la pena evitar la guerra hoy, para sufrirla con mayor crueldad mañana? Porque no puede ser otra la consecuencia del fortalecimiento nazi, aunque éste sea superficial y aparente.

Finalmente, este pacto tiene otro significado internacional. Es una nueva distribución del mundo, sobre todo desde el punto de vista político y diplomático. Cada día hay mayor definición entre los dos campos. En este sentido de pacto de Munich sólo conduce a una agudización de los antagonismos de clase que conmueven exterior e interiormente a todos los países del orbe. Insistimos: el conflicto, sólo se ha aplazado.

CHECOESLOVAQUIA...

Viene de la Pág. PRIMERA... vacos; 3 millones son de raza germana, pero más de un 20 por ciento de éstos son antinazis; 745 mil son húngaros; 466 mil son rutenos; 180 mil son judíos; y 76 mil son polacos.

La República Checa tiene 20 años de existencia. Su formación se debe al Comité de Acción Checa en el extranjero (14 de noviembre de 1915) que proclamó la revolución checa el Imperio Austro-húngaro, en que se expresó la voluntad de formar un estado independiente. Bajo la presidencia de Masaryk se constituyó en París el Consejo Nacional Checoslovaco en 1917, que laboró intensamente por la libertad de sus pueblos tanto en Francia como en Italia y dió lugar al reconocimiento de las legiones checas que habían peleado con los aliados en la guerra del 14, como el ejército oficial de la futura república. El 3 de junio de 1918 el Consejo de los Aliados hizo la declaración formal de la independencia checoslovaca y el 26 de setiembre de 1918 se constituyó en París el Gobierno Provisional con Masaryk como Presidente y Benés de Ministro de Relaciones Exteriores. El 14 de noviembre se reunía en Praga la Asamblea Nacional que proclamaba la República, aprobaba la Constitución y elegía a Masaryk como Presidente.

La ascensión al poder en 1933 del fascismo germano y las declaraciones que contiene el programa de Hitler, influyó a que se formara un partido de las minorías germanas encabezado por Heinlein, Partido que cuenta con un 70 por ciento de la población germana que vive dentro del territorio checo.

El Gobierno democrático de Checoslovaquia que después de la muerte de Masaryk, tiene a Benés como Presidente de la República, ha hecho todos los esfuerzos posibles por conceder a las minorías toda clase de garantías, pero estas concesiones han sido rechazadas sistemáticamente con Heinlein que es un fantoche de Hitler, a fin de mantener entre estas minorías el descontento y la creencia de que su salvación está en unirse con Alemania nazi.

Nuestro Partido trabaja activamente organizando la Recolecta de dinero para ayudar a levantar el monumento al Dr. Moreno C.

Q 124.60 se recolectó entre los deportistas en la Sabana

El Grupo Lina Odena ha iniciado el trabajo de recolección de fondos, destinados a levantar el monumento al doctor Moreno Cañas. El domingo pasado salieron a recoger dinero a La Sabana, las c. Ester de Pérez, Betty de Valerín, Argentina Figueroa, R. Astorga y los c. Gilberto Cubero y Martín Hidalgo. Todas las personas respondieron con simpatía al llamamiento que estos compañeros les hicieron para ayudar a honrar la memoria del gran costarricense.

TRABAJO dará semanalmente un informe de las actividades que se haga en este sentido.

Creo que la vida sin...

Viene de la Pág. PRIMERA

España estaba traicionada por unos cuantos descastados sin conciencia y que era víctima de la conquista de las fuerzas fascistas italo-germanas. No quiso reconocerse al pueblo de España el derecho de su causa, quizá por conveniencia, tal vez por miedo; se dejó que un pueblo libre, que una nación soberana, que una patria de hombres civilizados fuera tratada como tierra de conquista y sus habitantes como material esclavizable. Se le negó con argucias a España el derecho de defenderse del fascismo y éste aprovechó la flojedad de Inglaterra y de Francia para poner su garra sobre ella. Pero España leal, respondió como siempre han respondido los españoles, con la lucha deseperada por la libertad, con la lucha heroica por los derechos de la libertad; con la resistencia llena de fe de un pueblo que no se humilla y que prefiere todos los sacrificios a la servidumbre, a la vieja de soportar el amo que priva de todo decoro humano.

En Eupropa es España la primera democracia que ha hecho buenas las frases de Mr. Neville Chamberlain: la vida sin libertad, no merece vivirse; si una nación, o dos, se proponen dominar al mundo, o a una nación soberana, por el temor o por la fuerza, el deber es resistir. Resistir como lo ha hecho y lo está haciendo España: resistir con armas desiguales resistirá aunque el mundo entero la abandone, resistir soportando las calumnias, resistir con altura moral española los bombardeos de ciudades abiertas, la destrucción de ciudades, la matanza de niños, el incendio de los monumentos y obras de arte. RESISTIR!

Ante la fuerza del cavernario, ante la brutalidad de la

guerra totalitaria, ante la amenaza del fascismo que es la negación de la cultura y del decoro, no de una nación, sino de la raza humana, RESISTIR, resistir ejemplarmente, proclamando que es preferible la muerte a vivir sin libertad. Las frases de Mr. Chamberlain, quíralo o no, son un tributo de admiración a la democracia española. España le ha dado el ejemplo de decoro a las democracias de Europa y del mundo.

Y en estos momentos ese ejemplo cobra grandeza imponderable. El presidente Negri acaba de proponer la evacuación de los voluntarios extranjeros que sirvan en las filas de la República.

Afirmando así con hechos una vez más que la lucha del pueblo español es una lucha decorosa que no tiene compromisos más que con la más pura españolidad empeñada en mantener la democracia como norma y sistema de gobierno.

La actitud de Negrín, que es la del pueblo español, viene a quitarle una vez más a la invasión fascista que ensangrienta a España, la careta de que se lucha contra los Rojos, contra los rusos comunistas.

Esta actitud que nunca podría tomar los traidores y descastados españoles, marionetas de los fatídicos jefes del cavernarismo europeo, proclama con la evidencia de los hechos que en España, como en China, se dan las primeras batallas entre el espíritu democrático y los regímenes de la fuerza bruta, proclamadores de estúpidas teorías raciales, exaltadores de figuras de mediocres hombres providenciales, destructores de niños, de escuelas, de libros en fin de la cultura y de la dignidad del hombre.

La gran obra de cultura de la U. R. S. S. 20.100 millones de rublos para Instrucción Pública

Moscú, Set. 1938.—El cuidado de Instrucción Pública en la elevación cultural de los pueblos de la U. R. S. S. ha encontrado brillante expresión en las cifras del presupuesto del Estado de la Unión Soviética. En 1938 se gastarán 20.100 millones de rublos en Instrucción Pública, contra 16.300 millones que se gastaron en 1937. Este año decenas de miles de nuevos pedagogos enseñarán en las escuelas de la Unión Soviética. Sólo a las escuelas de la R. S. F. S. R. se incorporarán 71.000 nuevos maestros de escuela.—A. I. M. A.

Los niños españoles comienzan su año escolar

Moscú, Set. 1938.—Ayer comenzaron su año escolar los niños españoles que viven en la U. R. S. S. al mismo tiempo que los millones de estudiantes soviéticos. Cien hijos de combatientes de la República española asisten a la escuela 39 media, de Moscú.

La célula Juanito Mora en su sesión pasada, después de considerar el número extraordinario de TRABAJO del 15 de Setiembre, acordó enviar una felicitación al Comité de redacción y a la administración del periódico por el éxito que constituye este número especial. Asimismo acordó solicitar a las demás células su parecer al respecto.

LINDBERGH EN EL CIRCULO DE LOS MEJORES AVIADORES SOVIETICOS

Moscú, agosto 1938.—El héroe de la Unión Soviética aviador Vodopianof ha recibido en su casa al aviador americano Carlos Lindbergh. Asistieron Lindbergh y su esposa, el héroe de la Unión Soviética Kookina ki, Mazurik y Slepnef, miembros de la Embajada americana, y representantes del Comisariado del Pueblo de Negocios extranjeros. La conversación cordial se produjo durante algunas horas. Lindbergh interrogó detalladamente a Vodopianof sobre sus vuelos árticos, y particularmente sobre su expedición aérea al Polo Norte. Al

dar sus impresiones sobre Moscú, el huésped americano expresó su admiración por el aspecto de la ciudad. Quedó sorprendido por las instalaciones de las fábricas, laboratorios, Academia de aeronáutica militar y las exposiciones artísticas. Lindbergh habló con admiración de las cualidades brillantes de los aviones soviéticos y la alta técnica de los aviadores.

En los días próximos Lindbergh, acompañado de su esposa, saldrá en su avión hacia el Sur.—A. I. M. A.